

souvent; une fois par mois. Et puis en cas d'urgence, on peut se faire appeler; il y a un téléphone à la société médicale. Enfin à ce sacrifice il y a un dédommagement qui en vaut la peine, et cela au double point de vue scientifique et des intérêts professionnels.

Faire rendre à notre société médicale son maximum d'utilité, tel est en résumé le mobile auquel j'obéis en vous invitant à ses séances.

Bien amicalement à vous,

ALBERT JOBIN,

Président

de la Soc. méd. de Québec.

—000—

## UN CAS D'ABSENCE CONGÉNITALE, DES HÉMISPHÈRES CÉRÉBRAUX

Dr Albert Jobin, Prof. agrégé à l'Université Laval, Président de la Société Médicale de Québec.

A une des dernières séances de la Société Médicale de Québec, le Dr Odilon Leclerc a apporté deux pigeons à qui il avait fait l'ablation des deux hémisphères cérébraux; et dans une causerie fort instructive, il nous a fait voir toutes les manifestations fonctionnelles diverses que présentaient ces animaux ainsi mutilés.

Et tout d'abord le pigeon, privé de ses hémisphères cérébraux, survit un temps plus ou moins long, quelquefois même un an. La présence du bulbe et des parties centrales du cerveau assure l'action du cœur, des poumons et du système nutritif.

Après l'ablation du cerveau, l'animal est dépourvu de toute fonction psychique. Tout désir, tout instinct est disparu. Il est réduit à l'état d'automate. Les sensations conscientes et les